



Compre los productos de
limpieza en su comercio amigo



Turismo de capitales

Por Alfredo Grande Pág. 2

Regionalísimo

Morteros Miércoles 14/06/23
Año N° 28 Edición Nro 1294
Suscripción mensual entrega domicilio \$ 800.-
Distribución gratuita a través de comercios e instituciones



Sebastián Demarchi es el electo intendente de Morteros y Cristina De Carli vice intendente



“Alternativa” consiguió la victoria en las elecciones de manera impactante

Pág 3 y 4

José Bría pide "nunca más" memoria, verdad, justicia

Lo hace mediante un cartel en el denominado reloj de la memoria, emplazada en la rotonda de la memoria. Una tergiversación que busca consagrar la impunidad para sepultar en el olvido el terrible pasado.

Pág. 5

Denuncian armado de escena para generar perjuicio en Col Rosa

Lo hizo una empleada comunal delegada sindical que es familiar de integrantes de la lista opositora a la presidente comunal Silvana Imoberdorf

Pág. 7

Este fin de semana vuelve el teatro a Suardi

Presentan la obra "Malibú" donde actúa el suardense Julian Farah con gran suceso en Córdoba.

Pág. 7



Le impusieron el nombre de Arq. Carola Rita Giraldi, quien fuera hacendado de gran parte de las obras públicas

Pág. 8

Inauguraron Centro Cívico en Porteña



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS

Morteros a Córdoba (e Intermedias):

Lunes a Sábados

Morteros Villa María (e intermedias):

Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)



3562-619712

Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros
Balcarce 1161
Tel.: (03562) 429333
Lunes a Viernes
de 15:30 a 19:00 Hs.

Villa María
Elpidio Torres 1102
Tel.: (0353) 154189330
Lunes a Viernes
de 8 a 13 y de 10 a 19 Hs.

Córdoba
Rincón 1075
Tel.: (0351) 4262700
Lunes a Viernes
de 8:00 a 17:30 Hs.

Por Alfredo Grande

Hoy se dice dolarización como si fuera posible. Adoptar una moneda que no podemos emitir. Pero como la subjetividad es poderosa, no sería extraño que fuera posible porque se dice. La base material de la palabra ha sido desterrada. Decir que para el hambre no hay pan duro entra en esta categoría de palabras al viento.

(APE).- Lo artificial de la realidad es muy anterior a la era digital. En la denominada guerra de Malvinas, los dictos adictos decían que estábamos ganando cuando ya estábamos perdiendo. Al orgulloso peso de la convertibilidad cuya identidad autopercibida era un dólar, no lo aceptaban ni en Brasil. San Martín más allá de su espada, no era ningún santo a pesar de la historiografía mitrista. Sin cuestionar si Perón era el primer trabajador, nunca quedó claro cuál era el segundo. Alfonsín padre de la democracia no informó quién era la madre. Y todo así.

La cultura del cliché, del efectismo tonto. Potenciado por la twitter manía, pero sólo potenciado. Luego del derrocamiento blando de Cámpora, el presidente que no fue según el impecable análisis de Miguel Bonasso, apareció un slogan: Argentina Potencia. Faltaba la In. Porque si algo había en esos años era la impotencia para neutralizar a la derecha peronista. Y la Argentina Impotencia terminó de sucumbir ante la masacre perpetrada por militares, instigada por empresarios y bendecida por sectores prominentes de la Iglesia. Un trino macabro: tres en uno.

Pero como se dice en el barrio, el eslogan garpa. Sin plataformas digitales se nos convenció de que estábamos en el primer mundo. La lista sigue y sigue y sigue y los asesores de imagen pasaron a ser asesores de ideas. Habitualmente pésimas ideas. Hoy se dice dolarización como si fuera posible. Adoptar una moneda que no podemos emitir. Pero como la subjetividad es poderosa, no sería extraño que fuera posible porque se dice.

La base material de la palabra ha sido desterrada y la palabra ha dejado de ser asertiva para ser, en el mejor de los

Turismo de capitales



casos, una metáfora poética. Obvio, de una poesía lastimera. Decir que para el hambre no hay pan duro entra en esta categoría de palabras al viento. La tragedia es que hay solamente pan duro para el hambre, y muchas veces, ni siquiera eso.

En lejanos tiempos, las transmisiones televisivas terminaban con una especie de programa que se llamaba "un momento de meditación". Una vez pregunté -no me acuer-

una mejor calidad de vida, prolongando una circunstancia que se advierte en los últimos tiempos ha aparecido

en otro órdenes. Por otra parte, esos años que prolongan la existencia indudablemente cambian el concepto de viejo, de anciano, al entender la vida a cifras impensadas hasta unas décadas atrás.

El análisis estadístico de la circunstancia puede encuadrar la circunstancia y crear nuevas herramientas de interpretación de la realidad. Es sabido que ese enfoque es habitual en emprendimientos que consideran determinados sectores de la sociedad, y hasta podría decirse que rigen su consideración.

Para el caso, es indudable que considerados como material de estudio y análisis podrían ser utilizados en distintas carreras de la universidad que, a su vez, podría brindarlos a las instituciones oficiales que los consideren necesarios.

literalmente, se robó todo y fundió a la empresa.

Nadia, empleada del resonador, mantiene una relación con la doctora residente, quienes se desahogan fogosamente en los baños, mientras se quejan de que se quedarán en la calle, si la situación no se arregla. Salta y Mirko son simples lacayos de los jefes, que pretenden salvarse a toda costa, sin importarles a quiénes dañan. Paula, la bella recepcionista, los odia.

Un mundo alocado, de situaciones límites para todos los actores, que llegan a la desesperación por salvar sus vidas y sus empleos. El texto contiene una crítica feroz a los negociados que se hacen con la salud, en manos de inescrupulosos

estafadores.

El relato se estructura con capítulos breves, narrado con un lenguaje parco y descarnado, que hace sentir la desolación y el abandono de los personajes. Estilo diferente y actual. Se describen y se cuentan momentos, como escenas sueltas, dentro de la clínica. La autora da por sentado muchas cosas, y los diálogos, sin los signos gráficos que los caracterizan, están entrelazados con los textos narrativos o descriptivos, por lo que exige del lector, mucha atención.

Lectura interesante y novedosa.

Resultado sorprendente

La lectura integral de los diarios es un ejercicio prácticamente de todos quienes acceden a un diario y entre

esa integralidad se cuenta casi invariablemente la observación de los avisos fúnebres, que obligan a una información sobre la cotidianeidad vecinal pero también a la inevitable reflexión filosófica sobre la vida.

En relación con lo expresado más arriba un vistazo a los avisos fúnebres de los últimos meses, y una retrospectiva sobre los mismos, arroja un resultado sorprendente: la edad de los fallecidos porque, a estar por lo que consignan las esquelas, ya es bastante común que sobrepasen holgadamente los ochenta años y muy a menudo también los noventa, circunstancia que se da especialmente en el sexo femenino.

La consideración, indudablemente, da para variados análisis y posiblemente el primero de ellos se relacione con

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

Valentina Vidal pertenece a la nueva generación de escritores argentinos. Esta es su primera novela, después de publicar cuentos.

«Encuentra el pasillo vacío y envuelto por la vibración del resonador que hace temblar las paredes. Sabe que, aunque el resonador esté apagado, el imán sigue emitiendo su fuerza magnética» De aquí viene el título, una fuerza del aparato para sacar resonancias magnéticas, que no sólo le ha producido un cáncer a una secretaria de la clínica, por descuido y avaricia de los propietarios, sino que, simbólicamente, representa la corrupción y los negociados que se hacen con la salud, fuerzas nefastas que destruyen la clínica.

La novela es un texto coral, en la que diferentes voces entremezclan lo que ven y saben de los «chanchurros» que pasan en la clínica, con sus problemas personales. Alina, empleada administrativa, debe afrontar un cáncer y vive lo que es ser paciente. Jimena es quien la reemplaza, pero es su compañera inseparable, no la abandona y se enfrenta con los nuevos administradores, tan inhumanos y perversos como el ingeniero anterior quien,

Libro: "Fuerza magnética"

Autor/a: Valentina Vidal Editorial: Tusquets Editores
Año: 2019 Páginas: 168

do a quién pero no importa porque habitualmente nadie me contestaba- que no entendía porque sólo había religiosos. De distintas confesiones, que obviamente, nada confesaban. Dije ¿por qué no había docentes, obreros, médicos, que seguramente sabían meditar también?. No tuve respuesta y la pregunta perdió estado parlamentario en la familia. Pero me doy cuenta décadas después de que la "meditación" era sólo palabra. En realidad, era una maldita bajada de línea teísta, moralista y anti comunista. Los meditadores de hoy son peores. Saturan con palabras vacías, eslóganes más vacíos todavía, que muchas veces no pueden explicar qué significan.

Hace tiempo se hablaba de anomia. Un colapso de los sentidos fundantes de una sociedad. Spinoza decía que el concepto de perro no ladra. Y con las estadísticas del hambre no se come. Sin embargo, ver restaurantes llenos y el turismo desbordado, da pie a las meditaciones actuales del tipo "no estamos tan mal y vamos mejor". Con todo respeto, pero mucha mayor indignación, creo que Gabriela Cerruti tendría que tener un remake del momento de meditación. Siempre en el mismo horario para no perder ninguno.

Para completar el cuadro del vaciamiento de sentido, se habla de la "fuga de capitales". Los capitales no se fugan, creo que no son personas aún. A lo sumo habrá transacciones al exterior realizadas por entes autorizados y en un marco legal dado por una ley de la dictadura. Nada que ver con una fuga. Y en mi propio momento de meditación, de donde surgen los aforismos implicados, los denominé "turismo de capitales". Al menos, las cosas por su nombre.

Después de todo, a mis 75 años, bien puedo complacerme con los versos del gaucho Martín Fierro: "estas cosas y otras muchas, medité en mis soledades, sepan que no hay falsedades, ni error en estos consejos, es de la boca del viejo, de ande salen las verdades". Y de la boca de Alfredo, a veces, también.

Horóscopo

ARIES

Trabajo y negocios: crecerán las dificultades pero las soluciones aparecerán con alguien inesperado. Amor: surgirán choques por los caracteres fuertes en la relación; la armonía faltará.

TAURO

Trabajo y negocios: se sumarán tensiones y su respuesta enérgica no tardará. Todo en su sitio. Amor: actitud obstinada alimentará resentimientos; cambiar será imperativo.

GÉMINIS

Trabajo y negocios: momento para innovar. Sin esperar a expertos, lo hará bien si se concentra. Amor: demostrará el afecto sin necesidad de estrategias; confiarán lo espontáneo.

CÁNCER

Trabajo y negocios: el estancamiento terminará. La situación estará madura para alcanzar al éxito. Amor: un malentendido aclarado logrará que en lo íntimo se suavicen las asperezas.

LEO

Trabajo y negocios: cambios drásticos alterarán los planes pero llegará la oportunidad esperada. Amor: si adopta un ánimo flexible, atraerá a alguien con pequeñas atenciones y regalos.

VIRGO

Trabajo y negocios: demasiados compromisos. Hará bien en no postergar lo que le interesa. Amor: las quejas en la relación comenzarán a salir de su cauce; hora de los cambios.

LIBRA

Trabajo y negocios: si le da poca importancia a cierto asunto, pronto afectará el trabajo o negocio. Amor: hará un esfuerzo y confiará sentimientos que se empuña en no expresar.

ESCORPIO

Trabajo y negocios: su fuerza interior ayudará a resolver errores del pasado. Mejoras. Amor: si reprime emociones, alterará los ánimos en la relación; mejor, soltarlas.

SAGITARIO

Trabajo y negocios: posible oportunidad cuando resuelva algunos asuntos pendientes. Amor: un romance se avecina y le llena de ansiedad. Si lo toma con calma, estará bien.

CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: mucha gente le mostrará aprecio por su éxito pero otros envidiarán. Amor: un gesto le hará sentir que su alma gemela está más cerca de lo que imagina.

ACUARIO

Trabajo y negocios: descubrirá inconsistencias, pero si actúa rápido, su tarea no será perjudicada. Amor: despertará una atracción que no parece existir con alguien especial.

PISCIS

Trabajo y negocios: surgirá un problema que le pone ante una encrucijada pero decidirá con acierto. Amor: hallará las palabras y los gestos que definen a su corazón; la relación cambia.

Sebastián Demarchi - Cristina De Carli por la voluntad popular asumirán la conducción de Morteros a 40 años de la democracia

La fórmula Sebastián Demarchi - Cristina De Carli logró no solo un triunfo al obtener la mayor cantidad de votos, sino que son los grandes ganadores desde el punto de vista político al crear «Alternativa» como herramienta para ofrecer con una filosofía diferente sus propuestas a la comunidad

La fórmula Sebastián Demarchi - Cristina De Carli se impuso en las elecciones municipales de Morteros al obtener 4123 votos, el 36,22 %, seguido de Valeria Gandino - Oscar Altieri con 3957 votos el 34,76 % y Ider Peretti - Tere Marengo que lograron 3304 votos, el 29,02 %

El pueblo resolvió que quien nacía casi un año antes de la recuperación de la democracia, cuando celebremos 40 años del inicio de este ciclo democrático, asuma la intendencia de Morteros para el periodo 2023 - 2027, además de ser Sebastián Demarchi el intendente más joven electo por la voluntad popular.

La fórmula Sebastián Demarchi - Cristina De Carli,

actuales concejales del justicialismo, recibieron la visita y el apoyo del vice gobernador Manuel Calvo, el intendente de Brinkmann y candidato a legislador, Gustavo Tevéz, los



intendentes de Colonia Vignaud Evangelina Vigna, Porteña Carlos Baigorria, Balnearia Miguel Mendez, Seeber Celia Giorgis, quienes estuvieron en la celebración del triunfo.

El candidato a gobernador por Hacemos Unidos por Córdoba, Martín Llaryora, felicitó a Demarchi en Twitter: «Quiero enviar mi saludo a todos los morterosenses que hoy fueron a votar fortaleciendo la vida democrática de la ciudad. Felicito a los candidatos de esta elección, en especial a Sebastián Demarchi. Como gobernador voy a apoyar su gestión, trabajaremos por el progreso de Morteros».

El resultado de las elecciones en Morteros significan un gran golpe al briísmo que logró el merecido castigo del electorado ante la ausencia de gestión y acción del intendente José Bría y su equipo que con soberbia habían tomado la función municipal como un trabajo extra, dedicándole el tiempo que le sobraba de sus actividades particulares. Así lo entendió más del 65 % del electorado que no votó a Juntos por el Cambio.

Mensaje de Sebastián Demarchi

Sebastian Demarchi comenzó agradeciendo a su esposa, su hija, a sus padres, «Soy hijo de laburantes y voy a laburar toda la vida, más allá de lo que digan algunos»

Tras ponderar las virtudes de Cristina De Carli quien lo acompañó desde el momento cero, dijo «estoy convencido que los morterosenses vamos a tener la mejor vice intendente de la historia»

Al seguir con los agradecimientos menciono al Turco Dip, a Jorge «Mindi» Minetti y de manera especial a la ex intendenta Mirta Valarolo, quien confió en él desde la adolescencia.

«Para todos soy el Seba Demarchi, quiero seguir siendo el Seba Demarchi, pido que me ayuden a seguir siendo el Seba Demarchi, por eso caminamos, fuimos a la casa de cada uno de Uds para llevar nuestras propuestas y a todos los decíamos este es el equipo de Morteros porque vamos a poner a Morteros en marcha»

«Alternativa es el espacio de construcción que viene para esta ciudad que queremos, por eso elaboramos una propuesta de gobierno pensada en lo que la gente necesita y vimos que necesitaba respuestas, soluciones, ser escuchada que durante varios años no fue escuchada, que no fueron a su casa más que un mes antes de la elección. Nosotros vamos a gobernar en la calle porque estamos convencidos que hay que escuchar por eso propusimos la participación, la construcción de las políticas públicas con los vecinos, vamos a estar con cada uno de los vecinos llevando soluciones, vamos a ser un gobierno abierto de verdad,



y vamos a ser gestores».

Al señalar que nunca se avergonzó de su militancia política, sostuvo que «para hacer política hace falta poder mirar a la gente a la cara, caminar y escuchar y eso es lo que vamos a hacer, no hace falta otra cosa como muchos nos quisieron hacer creer, por eso Alternativa está en marcha, por eso los morterosenses confiaron en un proyecto político distinto y eso es lo que vamos a hacer,



Mirta Valarolo celebra junto a Sebastián Demarchi y Ricardo Demarchi el naná

vamos a seguir honrando la palabra que es lo que me enseñaron mis viejo a dar la cara y a honrar la palabra, ese es el compromiso de Alternativa»

Al agradecer a todos los que confiaron en que podían ser la opción de gobierno, convocó a que no estuvieron convencidos para construir entre todos «necesito que estemos todos juntos, los que pensamos de una forma y los que pensamos de otra, voy a convocar a las otras fuerzas políticas a que nos traigan sus proyectos porque también eso es pensar en una política distinta, empezar a ver a los otros que no sea solo una promesa electoral, si tienen proyectos buenos para los morterosenses los vamos a llevar a cabo, vamos a trabajar para que Morteros sea la Perla del noreste cordobés»

«La ciudad moderna que queremos, es una ciudad que mira otras cosas, una ciudad que incluye, respeta, que da oportunidades, Morteros necesita que lo pongamos en marcha por eso ese es el compromiso, trabajar todos»

Agradeció a Manuel Calvo por «confiar en que había un equipo que podía tra-

«Queremos gobernar por ellos» fueron las primeras palabras de Cristina De Carli después de agradecer el acompañamiento de la ciudad, mientras señalaba a su pequeña hija que estuvo junto a ella en la celebración y al mismo tiempo acotó, «pero también por la gente adulta, gracias aquellos que pusieron su voto pensando que vamos a hacer una ciudad respetuosa con el ambiente, con los animales, aquellos que pusieron su voto pensando que se puede hacer de Morteros una ciudad más moderna, más ágil. Un estado presente en cada uno de los barrios, un estado que este desde lo más simple, hasta lo más complejo que este con nuestra niñez, con nuestros adolescentes, que le dé posibilidades a todos».

«Gracias a quienes dieron su voto con convicción por nuestras propuestas, porque lo único que tuvimos para ofrecer son

bajar distinto y nos acompañó» y al mismo tiempo tras aclarar que Alternativa es un partido local, él va a trabajar para que Martín Llaryora sea gobernador.

Mensaje de Cristina De Carli



las propuestas, gracias a quienes tuvieron el coraje de cambiar, gracias a quienes tuvieron el coraje de acompañar a estos corajudos liderados por el Seba (Sebastian Demarchi)»

«A pesar de todo, lo logramos porque lo hicimos con amor, eso se siente, muchas gracias a todos la familia de este equipo que nos acompañó, gracias a nuestros compañeros que permiten que las mujeres estemos en la política porque sin compañeros no hay mujeres en la política, gracias a esa

red que está siempre» subrayó De Carli

«Agradecer a Seba por su humildad, por su templanza, por su generosidad, por su bondad, porque solo él y su familia sabe todo lo que vivió hasta llegar acá y siempre nos dijo que el camino es con amor, con respeto, que el camino es aceptar el pensamiento de los otros, tranquila me decía, sabía a donde estaba el camino, vamos a dar lo mejor» concluyó manifestando la vice intendenta electa.

«Gracias por confiar que se podía hacer de otra manera, muchos que venían diciendo que lo hacían de otra manera lo terminaron haciendo de la misma manera

de siempre, por eso la gente eligió Alternativa, no dejen que nos equivoquemos, ayúdenos a no equivocarnos»

«Vamos a tener una tranciendo de la misma manera

Sigue en Pág 4

la segunda
SEGUROS

Asesores de seguros

Adrián Comba
España y San Martín

3562 412282

Viviana Chicola
Italia 625

3562 543537



Mensaje de Manuel Calvo

«Has hecho una elección histórica, el triunfo es enorme, agradezco a las vecinas y vecinos de Morteros que acompañaron a Alternativa, sin lugar a dudas no se equivocaron, los que lo votaron lo están acompañando aho-

ra y los que no lo votaron créanme que va a ser el mejor intendente de la historia de Morteros, tiene la mejor escuela» manifestó el vice gobernador Manuel Calvo

«Ustedes lograron esta epopeya, este batacazo que han dado en Morteros, para que los vecinos vuelvan a subirse a la senda del progreso que hemos construido a lo largo de estos años. Trabajos unidos, ustedes se pusieron la camiseta de Morteros y unidos nos tenemos que poner la camiseta de Córdoba acompañando el próximo 25 de junio a Martín Llaryora»

«A partir de hoy vamos a trabajar unidos para lograr todos los sueños y los compromisos que asumió Sebastián (Demarchi) a lo largo de la campaña electoral y a eso le vamos a sumar la acción creativa que tiene nuestro gobierno provincial, que tiene Martín Llaryora para que la ciudad de Morteros vuelva a ser ese faro del norte del departamento San Justo»

«Estamos muy felices de trabajar unidos para seguir progresando, hoy va a quedar grabado en la retina de todos un triunfo histórico, Solo quiero agradecerle Sebastián no solamente por tu amistad, sino por el trabajo, tu humildad, a tus compañeros, a la familia, a la gente que nos vio crecer», mientras pedía un aplauso por Mirta Valarolo «nos vio crecer en la política y nos enseñó»

Cerró: «Vamos a construir la mejor gestión a partir del 10 de diciembre»

una comunidad que pueda acceder a todos los servicios por eso vamos a gestionar ante lo privado y lo público, les aseguro que ganas no nos faltan y compromiso muchos menos, vamos a trabajar los 365 días del año, no voy a ser un intendente de medio tiempo, voy a estar todo el día porque eso lo que necesita Morteros, no se soluciona ni en una mesa de un café, ni cerrado en un lugar que no es la municipalidad»

«A los que me enseñaron y a los que me golpearon también les quiero agradecer, porque cuando a uno lo golpean lo hacen más fuerte, a todos los agradezco»

«Que este sueño de unos locos, sea el sueño de una ciudad que se va poner en marcha, una ciudad que va escuchar, caminar, crecer, hacer, dar respuesta, eso es lo que va a hacer Alternativa en el gobierno municipal, vamos a hacer historia, como hoy lo hicimos con esta elección, Nunca hubo tres fuerzas tan parejas y que hoy nos consagremos todos los morterenses como hijos de la democracia que somos, triunfando la posibilidad de elegir y que entendimos que tenemos derechos y que los derechos no se compran, ni se venden, los derechos se ejercen» concluyó el intendente electo Sebastián Demarchi

Viene de Pág 3

Mensaje de Sebastián Demarchi

sición de gobierno lo más ordenada posible, porque eso somos también, no me han visto discutir en la oposición durante 8 años porque considero que la política se hace desde el consenso y desde la escucha, no me van a ver estos 6 meses discutiendo y no me van a escuchar hablando de lo que paso, quiero que sepan que vamos a comenzar a acompañar este gobier-

no y nosotros podamos a partir del 11 de diciembre poner en marcha las propuestas para llevar servicios que es lo que debe hacer el municipio prestar buenos servicios, vamos a comenzar por eso como equipo para responder a la gente».

«Vamos hacer mucho en la prevención y la contención porque necesitamos una comunidad sana, acompañada,



Sebastián Demarchi celebra con su hija y Cristina De Carli


ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE
 **3513 49-2367**
 FIDU: (3562) 405440
 CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.
WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

MARTÍN LLARYORA
 Gobernador

DANIEL HECTOR REUSA
 Intendente

PORTEÑA PARA ADELANTE




Una filosofía que transita otro camino

Por Miguel Peiretti

Se impuso la coherencia, la militancia, la generación de propuestas creíbles con expectativas moderadas lo que le permitió sostener un crecimiento en el tiempo para llegar al triunfo y sin necesidad de un gran inversión económica.

Sebastián Demarchi un joven de 40 años que viene militando desde la adolescencia en el peronismo, pero para los representantes de su partido a nivel local era punto y termino demostrando que fue banca, al conseguir el mayoritario apoyo del pueblo contrariamente a los que planteaban esos dirigentes, haciendo que junto a Cristina De Carli, una militante además del justicialismo, por los derechos de las mujeres, creararan «Alternativa», un partido local que nació hace más o menos un año.

Poco a poco se fueron sumando justicialistas y representantes de distintos sectores de la vida social, cultural, deportiva y económica de Morteros, sobre todo muchas y muchos jóvenes consientes que «la ciudad que queremos» como ellos plantearon se logra desde la política y con participación.

La conjugación del trabajo militante, la visita puerta a puerta a las vecinas y los vecinos, escuchándolos para construir la propuesta que ofrecieron al electorado, herramientas tradicionales de la construcción política con sentido humano y a su vez utilizando las nuevas tecnologías, sobre todo aprovechando a las redes sociales para contar a la comunidad quienes son, los trabajos que venían desarrollando y las principales propuestas entre otros, fue la estrategia que les permitió llegar a cada hogar y a cada votante de forma concreta.

La tradicional herramienta utilizada por los sectores opositores para hacer que pierda el oficialismo como es el conflicto fue descartado desde el momento mismo que pusieron en marcha la campaña que fue desarrollada fiel al estilo de Sebastián Demarchi de manera pacifista, respetando las disidencias o las críticas hacia él, sin entrar en ningún momento en el juego de la polarización, al contrario tuvo la inteligencia de aprovechar cada circunstancia para crecer.

Esa conjugación de estrategia de la militancia con el uso de las redes sociales para estar cerca del electorado y el estilo de campaña sin agresiones, sumado a las propuestas y al equipo de trabajo que conformó entre otros, es lo que hizo que a medida que iba transcurriendo el tiempo fuera creciendo, mientras que sus ocasionales opositores venían cayendo, demostrando de manera certera que saliendo de los mecanismos tradicionales, con austeridad, sin grandes inversiones, es posible hacer política y ganar una elección.

«Alternativa» destierra aquello que para hacer política se necesita de un gran aparato y presupuesto, demostrando que con trabajo y escuchando se puede construir un espacio para trabajar en el lugar donde uno vive. Es tal vez esta nueva filosofía, el primer gran desafío superado.

No llegamos primeros con la noticia,
 pero ofrecemos información precisa
www.regionalismo.com.ar

Planificá tus viajes


MUTUAL TFD
 DEPARTAMENTO TURISMO

MENDOZA
 Salida: Junio
 Aéreos-Traslados- 4 noches de Alojamiento c/desay.. Excursiones. Asistencia médica.
 Precio: \$105.999.-

TERMAS DE RIO HONDO
Santiago del Estero
 Salida: 16 de Junio
 Bus Semicama- 4 noches de Alojamiento, pensión completa. Excursión. Seguro médico.
 Precio: \$ 95.000.-

SAN MARTIN DE LOS ANDES
 Salida: Julio-Agosto
 Bus Mix-03 o 04 noches de Alojamiento c/desay. Coordinador. Asistencia médica.
 Precio: \$97.700.-

RIO DE JANEIRO + BUZIOS
 Salida: 12 de Julio
 Aéreos-Traslados- 3 noches de Alojamiento en Río + 4 en Buzios-Desayunos-Asistencia médica.
 Precio: Desde USD 669+imp.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
 Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

El intendente de Morteros pide "nunca más" memoria, verdad, justicia

Por Miguel Peiretti

Después de 40 años de la recuperación de la democracia en Morteros inauguraron la «Rotonda de la Memoria», donde emplazaron el denominado reloj de la memoria, acompañado por un cartel firmado por José Bría que expresa: «Nunca Más» Memoria, Verdad, Justicia.

Julio César Strassera, fiscal en el juicio a algunos de los máximos responsables realizado en 1985, en su alegato, que constituye una pieza fundamental en la defensa de los derechos humanos, concluye: «Los argentinos hemos tratado de obtener la paz, fundándola en el olvido y fracasamos. Hemos tratado de buscar la paz por vía de la violencia y del exterminio del adversario y fracasamos. A partir de este juicio y de la condena que propugno nos cabe la responsabilidad de fundar una paz basada no en el olvido, sino en la memoria, no en la violencia, sino en la justicia. Quiero utilizar una frase que no me pertenece, porque pertenece ya a todo el pueblo argentino. Señores jueces: 'Nunca más'».

Es condenable que aquella expresión quede para las futuras generaciones tergiversada en un sector que se establece como de la memoria, como parte de la negación que un sector de la vida política nacional viene pregonando

con adhesiones a nivel local.

El golpe de Estado, protagonizado por las Fuerzas Armadas el 24 de marzo de 1976, que dio inicio, a la gran tragedia argentina se concretó con el apoyo de importantes grupos políticos, civiles y eclesiásticos, el mismo día del golpe declaró el Estado de sitio, removió los poderes democráticos entre ellos al poder ejecutivo y legislativo municipal y entre otras medidas impuso una férrea censura de prensa, entre otras medidas y acciones, que evidenciaban con absoluta claridad la instauración de un régimen extremadamente autoritario y decididamente criminal.

En Morteros el entonces intendente Alfredo Bría, padre del actual intendente José Bría, firmante de la frase «Nunca más memoria, verdad, justicia», se sumó prosiguiendo en la intendencia como parte del grupo de civiles cómplices de aquel proceso diseñado por el establishment con antelación al golpe,

para que desde la intervención del Estado con la eliminación de toda oposición con un plan represivo y criminal que no registra antecedentes en la historia argentina, produciendo una fuerte transformación en la economía cuyas consecuencias aún seguimos padeciendo.

Sólo los nostálgicos del autoritarismo o los interesados en consagrar la impunidad de aquellos, con los que comulgan ideológicamente o comparten los mismos intereses, niegan, tergiversan, falsean o intentan sepultar en el olvido un terrible pasado, que aún hoy a 40 años de la restauración de la democracia no hemos resuelto.

Mauricio Macri uno de los jefes políticos del espacio par-

tidario que integra José Bría se refirió a los Derechos Humanos como un curro, intento imponer en su presidencia el 2 x 1 para los genocidas

cionamiento de la Comisión de Derechos Humanos de Morteros, nunca recordaron o rindieron homenaje a quienes fueron víctimas del Terroris-

mo de Estado y en los actos del 24 de marzo reivindicaron la teoría de los dos demonios, además de imitar las mismas medidas que la dictadura impuso para con la prensa, imponiendo censura e intentando amordazar con la pauta publicitaria y evitando el acceso a la información y ahora la leyenda «Nunca más memoria, verdad, justicia»

Hace 40 años, los argentinos y argentinas abrazamos con todas nuestras fuerzas el pacto democrático iniciado por el presidente Raúl Alfonsín. Memoria, Verdad y Justicia son elementos basales, defender aquello que con muchos esfuerzos conseguimos, hace necesario condenar a los negacionistas por una democracia plena para las próximas generaciones.



El reloj de la memoria y la plaqueta que tergiversa el verdadero sentido de las frases

MARTÍN LLARYORA
Gobernador

GERMÁN HORACIO BALDO
Intendente

FREYRE PARA ADELANTE

SUEÑO CELESTE
2023

154 millones

La promoción **MILLONARIA**
Líder en dinero en efectivo!!!

info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

disfrutá TU TIEMPO LIBRE
PAGA TUS FACTURAS EN



Oficina **VIRTUAL**

ingrésá a app.coopmorteros.coop

desde la comodidad de tu casa!

COOPMORTEROS

San Guillermo

Créditos a emprendedores

El Área de Producción y Emprendedurismo a cargo de Eliana Peger y Hector Galiano, de la Municipalidad de San Guillermo llevaron la entrega de créditos a 34 emprendedores de la comunidad. El monto total otorgado asciende a \$ 4.700.000,00.

En el área de Producción y Emprendedurismo, el objetivo es apoyar el desarrollo emprendedor mediante el financiamiento de proyectos y brindar el impulso necesario para su crecimiento.

«Estamos comprometidos en fomentar el espíritu emprendedor y contribuir al fortalecimiento de la economía local. Felicitamos a los emprendedores beneficiados y les deseamos éxito en sus proyectos».

Hablar para prevenir

Charlas para la prevención de conductas suicidas a cargo de la Lic. en Psicología, Irabel Mucillo, brindar a alumnas y alumnos de los estableci-

mientos educacionales y la comunidad en general

Los alumnos de nivel secundario del Colegio Santa Catalina de Siena, Mariano Moreno y Escuela Técnica, tuvieron la oportunidad de escuchar y aprender de sus conocimientos y experiencia. Fue una instancia enriquecedora en la que se abordaron temas relevantes relacionados con la salud mental y cómo podemos trabajar juntos para prevenir situaciones difíciles.

En el Centro Cultural «Daniel R. Martina» abrió sus puertas para recibir a todas las personas interesadas en participar en estas charlas tan importantes. Fue un encuentro lleno de empatía, comprensión y solidaridad, donde aprendimos cómo podemos apoyar a quienes nos rodean y cómo promover un entorno seguro y saludable.

Gestiones

La Secretaria de Gobierno, Nanci Pistochini, junto a la Coordinadora de Producción, Eliana Peger y el Ingeniero Civil Esteban Mottura, llevaron a cabo una serie de importantes gestiones en la ciudad de Santa Fe.

En primer lugar, se dirigieron a la Empresa Provincial de Energía (EPE) para dar inicio a las gestiones relacionadas con la electrificación del área de servicio. Este proyecto tiene como objetivo mejorar y ampliar el suministro eléctrico en dicha zona, brindando así un mejor servicio.

Posteriormente, se dirigieron a la Agencia Provincial de Seguridad Vial para presentar el proyecto de reubicación de la terminal de ómnibus, sobre ruta provincial N°23, y la implementación de radares.

Luego en la Cámara de Senadores se entregó una nota solicitando información sobre fondos que no fueron entregados al municipio.

Por último, se estuvieron en la Dirección Provincial de Vivienda para solicitar el avance de los expedientes presentados. Esta gestión tiene como objetivo continuar con el proceso de construcción y asignación de viviendas, brindando soluciones habitacionales a aquellos que más lo necesitan.

Freyre

Inauguraron sede del Juzgado de Paz

Inauguraron el nuevo edificio del Juzgado de Paz de Freyre a través de un acto encabezado por el administrador general, del Poder Judicial de la provincia de Córdoba Luis María Sosa Lanza Castelli

El edificio ubicado en Bv. Roca de Freyre quedó inaugurado a través de un acto encabezado por el administrador general, del Poder Judicial de la provincia de Córdoba Luis María Sosa Lanza Castelli, el inspector de Justicia de Paz de la provincia Ricardo de Toro, el Juez de Paz de Freyre, Ezequiel Pastore, el intendente Germán Baldo y el secretario de coordinación territorial del gobierno de Córdoba, Augusto Pastore.

El intendente German Baldo agradeció al Poder Judicial por trabajar en conjunto con el municipio para lograr este espacio para una mejor atención al vecino y al mismo tiempo destacó la la-



culando la educación con el empleo y al mismo tiempo empoderando a los sectores más postergados para que todos tengamos igualdad de oportunidades.

Para lograr eso señaló que debe existir decisión política para modernizar las instituciones terminando con tanta burocracia teniendo a todos como sujeto de derechos para el acceso igualitario a la defensa de sus intereses.

Cerró Pastore: «Este lugar no es un Palacio de Justicia, sino que es un punto de encuentro, un lugar de diálogos, en definitiva es un lugar de consensos novedosos»

Aniversario

Se realizó en el Pasaje del Hermanamiento la celebración del 26° aniversario del hermanamiento entre Freyre y la comunidad de Barge (Italia).

El evento contó con el acompañamiento y la actuación de la Banda Lisa del Centro Educativo Florentino Ameghino.

Participaron del mismo el intendente Germán Baldo, autoridades municipales, miembros de la comisión del hermanamiento quienes previamente participaron de una misa.

MARTÍN LLARYORA
Gobernador

EVANGELINA VIGNA
Intendente

COLONIA VIGNAUD **PARA ADELANTE**



César
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Nueva moratoria previsional
Asesores
OIM
Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio
Oficina Integral Marengo
San Martín 88 Tel. (03562) 43917 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Olivos, Santa Fe, Paraná

CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO
COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA MORTEROS
TELEDISCADO 03562
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628
AUTOSERVICIO Tel: 422627
VETERINARIA Tel: 422412
CORRALON Tel: 422157
PLANTA SILOS Tel: 422460
TELEGRAMAS AGRICOGAN
FAX Tel: 422127

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO
ITV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL S.R.L.
Bv. Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero
Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

Colonia Rosa

Lo hizo la presidente comunal Silvana Imoberdorf Denuncian maniobra para generar perjuicio político

Empleados comunales que son familiares de integrantes de la lista opositora a la actual presidenta comunal habrían armado una escena para perjudicarla electoralmente.

La situación habría tomado estado público al enviar un mensaje a Radio Belgrano denunciado con imágenes a la presidenta comunal de Colonia Rosa, Silvana Imoberdorf en la que mandaba a cortar el paso de los espacios públicos en los días de lluvia y humedad con máquinas eléctricas poniendo en peligro a los trabajadores.

Al tomar estado público el hecho y ante la seguridad que el mismo no habría sido ordenado, las autoridades fueron al archivo de las cámaras de seguridad que funcionan en la misma comuna.

En las imágenes se observa como arman la escena, mientras el cuñado de una empleada comunal que es delegada sindical es quien toma las fotos, donde en un momento aparece otro empleado comunal y se esconde.

La madre de la empleada comunal que habría organizado el armado de la escena integra la lista de candidatos para las elecciones comunales que responden al senador Felipe Michlig, como así también un cuñado de esta.

La presidenta comunal Silvana Imoberdorf consi-

dero que existió una clara premeditación para perjudicar su reelección al frente de la comuna, «No encuentran hechos para cuestionar de mi gestión, ante un pueblo que valora todo lo que estamos haciendo, entonces tratan de perjudicarme con estos armados. Jamás pondría en riesgo la seguridad de los trabajadores» aseguró la mandataria comunal.

El hecho fue denunciado en la sede policial local, adjuntado toda la documental probatoria del armado de la escena a los fines que tome intervención la fiscalía de San Cristóbal para su investigación penal.

Además como se trata de la representante del Sindicato de Trabajadores Municipales de Ceres (SITRAM) pusieron en conocimiento al gremio del hecho por considerar que los empleados deben prestar servicios a la comunidad y no utilizar las herramientas para perjudicar a los adversarios. Se trata de algo muy grave por la que la referida empleada deberá hacerse cargo de lo que esto acarrea.

Por otra parte manifestó que no es la primera vez que realizan actuaciones con la finalidad de perjudicarla, por lo que cree que se deben llevar adelante las acciones que correspondan para que no se profundicen este tipo de hechos.

Suardi

Presentan "Malibú" con la actuación del suardense Julián Farah

«Malibú» de Gonzalo Rojas será presentada en Sala Estrada de Suardi el domingo 18 de junio a las 19 con la actuación del suardense Julián Farah a beneficio de la «Casita del Niño Creciendo».

Coti y Fede dejaron Argentina para buscar una mejor vida en las costas de California. Coti y Fede son perfectos. La casa frente al mar es perfecta. Malibú es perfecta. Sole y Maxi llegan de visita a la idílica mansión californiana. Sole y Maxi tienen un



objetivo. La casa ejerce un extraño poder sobre ellos. ¿Malibú es perfecta?

El elenco está integrado por Julián Farah nacido en Suardi, actualmente radica-

Aporte a escuelas

La entrega de aportes del Fondo de Financiamiento Educativo, a instituciones escolares, por un monto total de \$2.400.000 concretó mediante un acto encabezado por el intendente Hugo Boscarol de la que participaron directivos de los establecimientos.

«Cambiamos Plástico por Vida»

Por el «Día Mundial del Medio Ambiente», bajo el lema «Sin contaminación por plásticos», donde vecinos de la ciudad se acercaron a la Plaza «San Martín»

con plásticos limpios para reciclar, y a cambio recibieron plantines y semillas de la huerta municipal.

Buzón de la vida

Instalaron el denominado Buzón de la Vida para que todos los vecinos puedan realizar de forma anónima denuncias sobre delitos de narcotráfico y trata de personas. El mismo se abrirá una vez por mes y su contenido será remitido al Juzgado Federal de Rafaela para llevar a cabo las actuaciones correspondientes. Es una herramienta más para aportar a la seguridad de la comunidad

Se radica en Córdoba para cursar la Licenciatura en Teatro en la Universidad Nacional de Córdoba, formando además en el Seminario de Formación de Actores «Jolie Libois». Fue ayudante adscripto en la cátedra Técnicas de actuación II

del seminario en el año 2016 y 2017. Continuó su formación actoral en los talleres «El pájaro azul» dictados por el profesor y director Guillermo Ianni en los años 2016 y 2017. Complementó su formación con técnicas de canto e interpretación vocal y se desarrolló como actor de comedia musical infantil.

Actualmente dirige el taller de introducción a la comedia y al drama para jóvenes y adultos en Alquimia (1er año). Es actor y productor en Diadema Producciones.

do en Córdoba, además, Catalina Molinari, Gonzalo Rojas y Dolores Sarmiento, es asistente de dirección, María Castañeira con guion y dirección de Gonzalo Rojas.

Esta comedia donde todo es lo que parece está siendo presentada todos los viernes en Teatro «La Llave» de Córdoba, y posibilitará que la región pueda acceder a la misma en Suardi el domingo 18 de junio con una entrada general de \$1500 a beneficio de «La Casita del Niño Creciendo».

El actor suardense

Julián Farah nació en Suardi donde cursó sus estudios secundarios y al mismo tiempo comenzó a tomar clases en el taller municipal de Suardi en épocas que era dirigido por Nicolás Negri



Novedades Regalería

Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y más de diez mil artículos desde \$ 0,99

Novedades
La regalería de Morteros

Bv. 25 de Mayo 21
Tel. 03562 - 15451657

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

Casa central:
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS
Reparto a domicilio

Kiosco La Terminal



Haga su pedido @antojitosuardi

“Del-Mar”
de Viviana del Valle Martínez
Muebles a medida

Colchones
Almohadas
Cortinas
Toallas y Toallones
Acolchados
Cubrecamas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com SUARDI

Norberto Sella e Hijos S.r.l.
Norberto Sella e Hijos S.r.l.

AUTOSERVICIO
“LOS AMIGOS”
9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

Inauguraron el Centro Cívico imponiéndole el nombre de Arq. Carola Rita Giraldi

La inauguración del Centro Cívico de Porteña, al que le impusieron el nombre de Arq. Carola Rita Giraldi, quedó inaugurado a través de un emotivo acto

Enclavado en el sector oeste del predio del ferrocarril este nuevo espacio de descentralización administrativa albergará al Concejo Deliberante, la Oficina de Empleo, el Pami y el Registro Civil con una inversión que actualizada llega a los 100 millones de pesos que surgieron de los fondos municipales.

El intendente Carlos Baigorria estuvo acompañado por el Secretario de Coordinación y Gestión Territorial del Ministerio de Gobierno de la Provincia de Córdoba Augusto Pastore y el Legislador Ramón Giraldi, además de autoridades y funcionarios locales, representantes de instituciones y quienes formaron parte del equipo de trabajo que conducía Carola Giraldi hasta sus últimos días de vida.

El acto inició con la entonación del Himno Nacional Argentino musicalizado por la Orquesta de Profesores de la Escuela Municipal de Música e interpretado por el Prof. Alejandro Visconti.

La mamá de Carola, Rita

Malizzi participó del corte de cintas

Una obra para mirar hacia adelante

El intendente Carlos Baigorria fue el encargado de ofrecer el primer mensaje en representación de la comunidad, resaltando que se trata de un día histórico por significar este edificio mirar hacia adelante, en una jornada de sentimientos encontrados por inaugurar una obra, pero que significa «la ausencia física de nuestra amiga, compañera Carola, pero no he dejarme invadir por el sentimiento de la persona con quien uno no solo trabajo durante tantos años, sino que crecimos juntos, compartimos ideas, planificaciones y las pudimos concretar, siendo esta una de ellas, es por eso que hay una dicotomía al he-



cho de estar aquí presente»

Prosiguió realizando un repaso de estas y cada uno de los sueños que tenían cuando 11 años atrás se comprometían en transformar a Porteña, puntualizando cada una de las obras que lograron concretar para reparar «una discriminación histórica en nuestro pueblo, dada por la división de las vías del ferrocarril que en algún momento vino a unir los pueblos, pero termino dividiéndolo, más allá del ferro-

carril también por acciones que no prestaban la atención debida por un principio de igualdad a quienes viven en un lugar y otro»

Después de enumerar cada una las realizaciones en las distintas áreas, el intendente enfatizó que «Este espacio que representa la modernidad y la historia se convierta en el espacio a partir del próximo año la fiesta popular de la independencia para fortalecer la unión de los vecinos como ho-

menaje a nuestro próceres»

Concluyó pidiendo a la comunidad «Si vamos unidos forjando el progreso que todos nos merecemos con una mirada esperanzadora con la certeza de continuar por el camino seguro, nunca más retroceder, la actitud tiene que ser en positivo, vamos para

adelante por un Porteña que continúe creciendo con desarrollo social y humano para el bienestar de cada uno de los porteñenses»

La obra plasmada

El legislador Ramón Giraldi, quien es hermano de Carola, en nombre de su familia comenzó agradeciendo la designación del nombre de Carola Giraldi a este lugar. «Nos enorgullece ver plasmada en este espacio su obra, la

dedicación, el cariño y el profesionalismo con el que trabajo en este proyecto como secretaria de obras públicas de la municipalidad de Porteña, pero además nos trae muchos recuerdos personales, su anhelo y deseo de ver realizado este centro cívico, quienes estuvimos a su lado sabemos que la pasión que le generaba pensar en diseños que sean no solo modernos y creativos, sino que permitan el acceso y la integración de todos»

En otro tramo de su discurso comentó que aprobaron una ley para mejorar la calidad de vida de los niños que padecen cáncer, «El haber trabajado en esa Ley me reconforta mucho, mi mamá se refugió en Polcec, esta entidad que trabaja en la difusión, precaución y detección de esta enfermedad tan terrible que nosotros lamentablemente conocemos de cerca».

«Quiero recordarla en nombre mío y de toda mi familia, siempre yendo para adelante y nunca bajando los brazos pese a las adversidades, pero siempre le daba para adelante, estoy seguro que Carola esta acá entre nosotros sonriente y alegre por esta importante obras que estamos inaugurando»



**NO TIRES COLILLAS
DE CIGARRILLOS
NO ENCIENDAS
FOGATAS NI DEJES
BRASAS ENCENDIDAS
NO QUEMES
PASTIZALES**

policía

bomberos

911 100 0800 888 38346 (fuego)

**CONCIENCIA DE
FUEGO**



GOBIERNO DE LA
PROVINCIA DE
CÓRDOBA